


まちで噂になっている町民の方を突撃取材

♯移住のきっかけ

　谷口さんは、高校生時代に全国大会（ウインター

カップ）３連覇を達成。その後、スラムダンク奨学

金の第２期奨学生として６年間アメリカに留学さ

れ、2015年に日本のプロバスケットボール選手にな

りました。

　2019年に広島のチームに所属した際、周防大島に

趣味のキャンプなどで訪れるようになり、周防大島

の自然と人の温かさに魅了され、現役引退後の家族

との生活や自身の夢を実現するため、2021年に移住。

　「移住前も移住後も、周防大島の人の温かさを感

じ、たくさんの方との繋がりもでき、周防大島に移

住して本当に良かった。」と、率直な気持ちを話し

てくださいました。

♯周防大島にストリートバスケの聖地を！

　「周防大島にストリートバスケのコートをつくり、

プロチームの合宿誘致や米海兵隊岩国航空基地との

国際交流、バスケットスクールの開設など、バスケッ

トボールで交流を促進するプロジェクトを実現し、

周防大島にストリートバス

ケの聖地をつくりたい。」と、

熱い思いを語ってくだ

さいました。

プロバスケットボール選手
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♯移住のきっかけ

　耕太郎さんは、2013年から沖縄県

西表島でシーカヤックのガイドを目指

し就職。３年間の修行の間にＳＵＰに

出会い、その魅力に心を奪われ、2016

年にＳＵＰやカヤック、トレッキングツアー

の会社を独立開業されました。

　そして、2021年。風も波も比較的穏やかで、

ＳＵＰの魅力を伝えるにはベストな環境の浩

美さんの祖母が暮らしていた周防大島に移

住。プライベートＳＵＰツアーを体験できる

お店をオープンされました。

♯周防大島にマリンスポーツの拠点を！

　「ＳＵＰの魅力を町内の方や観光客に伝え、

マリンスポーツの拠点をつくり、周防大島を

もっと元気にしたい。」と、

愛好家が気軽に集える環境

整備や観光客や地元の方も

集えるカフェのオープンに

向けたプロジェクトを実行

中と話されていました。
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　田中さんご夫妻は、技術と体力の向上のため、

ＳＵＰのレースに積極的に出場され大活躍され

ています。また、陸の上でもトレイルランニング

の大会に出場され、好成績を収められています。

　今年の大島一周駅伝にも出場を予定されてい

るそうです。

ＳＵＰ（スタンドアップパドルボード）

田中さんの

Instagram
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９月22日現在の令和５年度一般会計総額は、

　158億7,732万8,000円となりました。

令和５年第３回

周防大島町議会定例会
令和５年９月１日～22日(22日間)

藤本淨孝町長

行政報告

➡ 荒川政義議長

諸般の報告

➡

主 な 議 案 と そ の 結 果
賛成：〇　反対：●
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令和４年度決算の認定

※
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一般会計

　　　　　賛成討論：吉村忍議員➡
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

水道事業特別会計 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

下水道事業特別会計 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

病院事業特別会計 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

令和５年度補正予算

一般会計補正予算 (第５号 )

　　　　　７億 6,405 万 4,000 円

　　　　　賛成討論：吉村忍議員➡

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠

下水道事業特別会計（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

病院事業特別会計（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

条例の制定

地家室園地拠点施設設置条例

　　　　　　　　　　委員長報告➡

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

請負契約の締結

若者定住促進住宅 (明新住宅第３期 ) 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ 欠

※ 他の４特別会計は全会一致で認定しました。他の諮問・同意、11議案は全会一致で可決しました。
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　　寄附企業に聞きました。

・寄附のきっかけは何ですか？

「片添ヶ浜にセトノウツツ（宿泊施設）

をオープンしたことです。」

・ 寄附をしてよかったことを教えてくだ

さい！

「町外から人を呼び込むお手伝いが

できることです。」

・社会貢献のPR

・自治体などとの新たなパートナーシップの構築

・地域資源などを活かした新事業展開

・法人税などからの税額の控除

などがあります。

議
案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

P5

周防大島町初！企業版ふるさと納税（一般会計補正予算）

地家室園地拠点施設設置条例を審議

企業版ふるさと納税って何？

問  この施設を運営するにあたって、環境

省と町との協定の位置づけは？

答  条例で町の管理

を規定した上

で、環境省と協

定を結びます。

＊寄附企業

　〇株式会社マリモホールディングス（広島市西区）

　〇寄附活用事業： まちの魅力を活かし、新たに人

と企業を呼び込む事業

　〇寄附年月：令和５年７月

　〇寄附金額：700万円

※ 今回の寄附は、教職員住宅の空き部屋を改修

して活用する費用にあてられます。

答  エコツアーや朝市の実施を考えてい

ます。

企業版ふるさと納税って

どんな制度？

自治体が独自に設定し、国が認

定した地方創生の取り組みに企

業が寄附を行う制度です。

答  環境省の方針

が、園地と休憩

所が無料だから

です。

答  横断歩道の設置はできませんが、階段の安

全性向上は県土木事務所と相談します。

問  目的にある農山漁村と都市との交

流の内容は？

地域にとっても、収入の増加だけでなく、独自の課題解決に

向けて企業との関係をつくることにつながります。

問  シャワー施設を除き使用料は無料です

が、その理由は？

問  施設から道路横断や、海岸へ降りる

際の安全管理は？

所が無料だから

  施設から道路横断や、海岸へ降りる

企業にとって

寄附するメリ

ットは？
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令和４年度
一般会計・特別会計・企業会計 決算を審査

一般会計 予算138.8億円→決算170.9億円

どんなことにお金を使った？

義務的経費 　支出が法令で義務づけられている経費のことです。

　人件費（職員給与費など）、扶助費（生活保護費など）、公債費（地方債の元利償還金など）

投資的経費 　支出効果が長期にわたり資本形成に役立つ経費のことです。

　道路・橋りょう、河川、公園、学校、公営住宅の建設等、社会資本の整備に要する経

費です。

その他経費 　物件費、維持補修費、補助費等、繰出金などです。

　電気料金の高騰、コロナ関連補助金などにより膨らんでいます。

75338 0 12557
750278 208707 3784168
1867254 5512 887427
162055 41638 634984
112498 428160 192585
96459 36546 428762
65879 221511 174453
52560 35590 380408
219137 252047 505708
0 211214 5
1778259 0 0
0 0 3468716

0 1000000 2000000 3000000 4000000 5000000

歳 出
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自主財源と依存財源の比率の変化に注目！

予算段階で藤本町長は

５つの重点施策

「勇気と真心で一緒に新しい生活の場を創り、

前例にとらわれない創意工夫で

他の自治体にはない周防大島町だけの施策を提案しました。」

（令和４年第１回定例会 施政方針より）

依存財源 ：国や県の基準に基

づき町に交付され

たり割り当てられ

るお金です。

自主財源 ：町が自力で集めた

お金です。

目標やビジョンをどこまで達成できたか…!?

次ページ以降の「常任委員会」による決算審査にてチェック !!
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17.5 31.4 18.3 31.1
82.5 68.6 81.7 68.9

?

空家定住対策 子育て・教育支援 防 災 対 策 業 務 改 善 ・
デジタル化推進

有害鳥獣対策

　「自主財源」が多ければ多いほど

自治体独自に出来る事業や付けられ

る予算は多くなるので「自主財源」

の割合は自治体の独立性を見る一つ

の目安になります。

歳 入
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教育・定住・町税 賛否一覧表

賛成 ： 〇

反対 ： ●

栄
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白
鳥
法
子

竹
田
茂
伸

山
根
耕
治

久
保
雅
己

荒
川
政
義

小
田
貞
利

一 般 会 計
（所管部分）

○ 〇 ○ ○ 欠 ○
※
１渡 船 事 業　　

　　 特 別 会 計
○ ○ ○ ○ 欠 ○

＊担　　当＊

議会事務局

会計管理者 （会計課）

総務部

総合支所

教育委員会

総務文教常任委員会　９月５日（火）

※１委員長は議事進行のため、賛否表明はしません。

小田貞利 委員長

▲古紙回収ボックス

➡

委員長報告の動画

教育委員会総務課

学校教育課 政策企画課

総 務 部 長 財 務 課

エンジン停止後、 車両後

方にあるブザーを運転

士が止めに行くことで、

全員の下車を確認する

ものです。

現在、 業者買取となるよう、

事務手続きを進めていると

ころです。

町外の ALT 招聘にかかる経費と、活動の

充実を図るための教材費等が理由です。

システムの操作方法は、DX担当職員が指導を

行いました。令和４年度にこのシステムを利

用した各種証明書の発行件数は164件でした。

将来的には１か所に集めて保存し、周防大島

の歴史を振り返ることができるよう、展示等

の方法により、所有している資料の活用を図っ

てまいりたい。

移住定住に関する窓口や電話対応、希望があ

る場合は町内を案内。また、お試し暮らし住

宅の説明や、退去時の確認等を行っています。

大島庁舎のロビーに設置し

ています。住民票の写しの

交付などであれば窓口より

も早く処理できるため、利

用件数は増加しています。

普通交付税との差し引きで、約11億円が留保

財源となりました。懸念されることは、過疎

対策事業債ソフト事業の限度額の減額を想定

しています。

スクールバスの置去り防止対策とは？

イングリッシュセミナーの参加者

数は減少しているのに、支出額が

増加した理由は？

人事異動により、担当者が窓口

申請書作成支援システム（すな

ぐるたっち）の操作手順を知らな

橘総合支所に町民向け古紙

回収ボックスを設置し、無

償引取試験をしていますが、

買取をしてもらっては？

いなど、有効活用が図られていない実態があ

りました。その後の状況は？

調査・整理を進めている民俗資料

の管理方法は？

定住に関する地域おこし協力隊の

具体的な仕事の内容は？

キオスク端末設置の成果は？ 町民税の大幅な増収は、今後、ど

のような影響がありますか？

一般会計所管部分

栄本

白鳥

白鳥

白鳥

白鳥 山根

竹田 白鳥

社会教育課 空家定住対策課

橘総合支所
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賛否一覧表
賛成：〇

反対：●

岡
﨑
裕
一

山
中
正
樹

栄
本
忠
嗣

白
鳥
法
子

山
根
耕
治

田
中
豊
文

新
田
健
介

一般会計（所管部分） ○ ○ ○ ○ ○ ●

※
１

特

別

会

計

国民健康保険事業 ○ ○ ○ ○ ○ ○

後期高齢者医療事業 ○ ○ ○ ○ ○ ○

介 護 保 険 事 業 ○ ○ ○ ○ ○ ○

病 院 事 業 ○ ○ ○ ○ ○ ●

※１委員長は議事進行のため、賛否表明はしません。

保育・介護・病院
＊担　　当＊

健康福祉部 

総務部税務課 

病院事業局

民生常任委員会　9月６日（水）

新田健介 委員長

➡

委員長報告の動画

健康増進課

健康福祉部長

課題であったワクチンの安全性が確認できまし

たので、 令和４年度から積極的勧奨 （※２） を

再開しました。 対象者には個別に案内をしてい

ますが、 接種率はまだ低い状況です。

税率が高い理由は、加入者の年齢層が高く、入・

通院により医療費がかかるためです。 税率を

下げるためには、 町全体で町民の健康を維持

する施策が必要だと考えます。

地域の動きや課題などの把握に努めており、

毎月、 地域包括支援センターへ実績報告を提

出してもらい、 担当職員が進捗確認 ・ 協議を

行っています。

調達契約は、 予定価格を決定する際に複数業

者からの見積徴収を徹底しています。 また、 県

内の自治体病院や関連病院との、 情報共有に

努めています。

ケアマネジャーによる高齢者の状況に関する

勉強会、警察官による「うそ電話詐欺」講習、

緊急通報システムの使用法のほか、児童養護

施設への視察、防災等、多岐にわたっています。

園児数は減少してい

ますが、諸事情で私

立保育園に入園でき

ない乳幼児もおられ

ますので、存続に向

けて努力したい。

子宮頸がんワクチンの接種率が低

い理由は？

※２ 積極的勧奨とは、市町村が対象者やその保護者

に対して標準的な接種期間の前に、接種を促す

お知らせや予診票等を各家庭に送ること等によ

り接種をお勧めする取り組みのことです。

周辺市町の中では高いと言われて

いる、国民健康保険税率を引下げ

るには？

社会福祉協議会に委託をしてい

る、生活支援コーディネーター事

業の活動内容を把握しています

か？

各種契約の中で随意契約を減らす

ための取り組みは？

民生委員児童委員への活動支援に

おける研修内容は？

町立久美保育所の今後についての

考えは？

一般会計所管部分 国民健康保険事業特別会計

介護保険事業特別会計

病院事業特別会計

岡﨑 白鳥

栄本

田中

山根

田中

福 祉 課

健康増進課

介護保険課

病院事業局
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賛否一覧表
賛成：〇

反対：●

山
中
正
樹

竹
田
茂
伸

岡
﨑
裕
一

田
中
豊
文

新
田
健
介

吉
村　

忍

尾
元　

武

一般会計（所管部分） ○ ○ ○ ● ○ ○

※
１

特
別
会
計

水 道 事 業 ○ ○ ○ ● ○ ○

下 水 道 事 業 ○ ○ ○ ● ○ ○

地家室園地
拠点施設設置条例

○ ○ ○ ● ○ ○

※１委員長は議事進行のため、賛否表明はしません。

観光・環境・水道
＊担　　当＊

産業建設環境部

上下水道部

建設環境常任委員会　９月７日（木）

尾元　武 委員長

➡

委員長報告の動画

商工観光課

施設整備課

６年の実績がある事業

です。 令和４年度は、

広島電鉄の車両へ星

野哲郎記念館企画展

の広告掲出を行い、

一定の効果があった

と考えています。

人口減少に伴い、 料金収入が減少しています。

料金見直しも考えていかなければなりません。

まずは柳井地域水道事業の広域化を進め、 効

率的な経営を行いたい。

106件で約1,300万円です。

排水設備の接続は、111件の申請があり104

件が接続済です。水洗化率は、久賀地区が

13％、三蒲地区が29％です。

飼育実績のある、 なぎさ水

族館において研修予定で

す。 水槽の取扱いは業者か

ら指導を受けます。

継続的な防除は被害の低減と抑制につながり

ます。特定外来生物法で町の責務とされてい

ますので、今後も継続します。

水門等の操作マニュアルで、可能な限り２人

以上を１組として操作をお願いしています。

県の施設については、人員配置を含めた管理

方法や委託料の見直しを求めているところで

す。

広島送客誘発型広報事業の、公共

交通機関を活用した広報を実施し

ての費用対効果は？

決算を通しての課題は？

また、その改善策は？

成果報告書に、50万円以上の修繕

は６件で総額約400万円と記載は

久賀大島処理区の加入率は？

アワサンゴの飼育方法・技術は、地域お

こし協力隊の方で対応可能ですか？

アルゼンチンアリの一斉防除の

今後は？

防災のための水門・樋門・陸閘の

管理方法や人員配置の見直し、施

設のオートメーション化等の議論

は進んでいますか？

一般会計所管部分
水道事業特別会計

下水道事業特別会計

地家室園地拠点施設設置条例

竹田
田中

吉村

田中

田中

岡﨑

新田

生活衛生課

水 道 課

水 道 課

下 水 道 課

農林水産課

ありますが、50万円未満の修繕は何件で、総

額はいくらですか？
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『周防大島町議会チャンネル』で過去の動画もご覧いただけます。➡

一般質問
喫緊の課題やまちづくり等の議員主導による政策議論。

町民目線で執行部に挑む！

令和５年９月20日（水）開催町政を問う！

今回は６人が登壇

竹田茂伸議員

・買い物弱者対策
・病院再編計画の進捗状況

 (P12下段）

白鳥法子議員

・ 本町らしい脱炭素社会の
実現に向けて（P13下段）

山根耕治議員

・ 防災に向けた町の体制
　(P12 上段）

山中正樹議員

・帯状疱疹ワクチンの助成
（P13上段）

・ 男子トイレにサニタリーBOX
設置

・投票支援カード導入

田中豊文議員

・ 上関町の使用済核燃料中間
貯蔵施設建設計画 (P12中段）

・入札制度

小田貞利議員

・ 下水道事業、電力自由化
に伴う町の対応（P13中段）

・入札制度
YouTube

予告動画↑

一
般
質
問
一
覧
表

P11
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問　現実に災害が起きた際

には、町のあらゆる部署の

連携が必要です。

　町の防災への取り組みの

中で、各部署の連携体制に

ついて伺います。

答　毎年の年度初めに警報・注意報（

津波）発表時の対応マニュアルを作成

しています。

　大規模災害発生時には、地域防災計

画で各部署

の対応を明

確に定めて

います。

防災に向けた町の部署の連携体制は？ 町　長

上関町で計画している中間貯蔵施設への対応は？

オンライン診療の進捗状況は？

町　長

病院事業管理者

　災害発生時ばかりでなく、平時より部署間の連絡

会議を定期的に開くなどして、災害時の被害を最小

限に抑えるよう体制を作っていただきたい。

国のエネルギー政策に対する意見書より
（周防大島町議会平成23年６月定例会）

　政府、国会、山口県に対し次のことを強く求めるものです。
　2030年を目途とする新エネルギー政策を大幅に見直し、新たな原
発建設を凍結し、循環再生エネルギー、自然エネルギーへ転換して
いくこと。

オンライン診療は対面診

療の不足を補うもの。

ぜひ、オンライン診療を

進めていただきたい。

問　上関町で建設が検討され

ている、使用済核燃料の中間貯

蔵施設への町長の受け止めは？

　また、本計画への賛否、住民

への説明や安心安全の確保は？

問　令和５年３月に

一般質問をした際に

は、少しずつだがオン

ライン診療が進んで

いると答弁がありま

した。

　その後のオンライ

ン診療をはじめとし

たデジタルを活用し

た医療サービスの進

捗状況を伺います。

答　現在のところ情報が無いため、国

と電気事業者に説明会を開いていただ

き、町民の皆さんに納得できる説明を

尽くしてもらいたい。

　また、柳井広域圏（柳井市、田布施町、

平生町、周防大島町、上関町）での情報共

有を図り、今後の推移を見守りながら判

断したい。

　判断にあたっては、パブリックコメ

ントやアンケートなどで広く意見を集

め、町の意思としての形につなげたい。

答　東和病院では、令和５年２月６日から、

定期的に薬を処方されている方には、スマホ

などのオンラインで診療から薬の受け取りが

できる体制をとっています。しかし、これま

でのところ利用実績はありません。スマホな

どの利用が不慣れであったり、現金以外での

支払いができないことなどから、対面が選ば

れていると考えます。デジタルの活用では、

以前から町立病院でＣＴなどの画像の読影を

外部機関に委託しており、ひと月あたり250

件の実績があります。

竹田茂伸議員
たけ　だ しげ のぶ

山根耕治議員
やま　ね こう　じ

地域防災計画で明確に定めています。

国と電気事業者に説明会の開催などを求めたい。

一部体制はできましたが利用実績はありません。

▲ 災害への備えは怠りなく！

 
竹
田
茂
伸
議
員

一
般
質
問 
田
中
豊
文
議
員

 
山
根
耕
治
議
員

P12

田中豊文議員
 た　なか とよ ふみ
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問　高齢化が進んでいる本町

では、帯状疱疹に罹患する町

民が、増えているようです。

　70歳以上では、1,000人あ

たり10人以上の発生頻度とな

り、今後、益々患者の増加が

予想されます。

　予防策として、帯状疱疹ワ

クチンの接種がしやすいよ

う、接種費用の助成が実施で

きないか、見解を伺います。

問　以前、下水道事業について質問を

した際、「合併処理浄化槽を使用して

いる方の不公平感があることは十分

認識しており、維持管理費の助成等

検討していきたい」との答弁でした

がその結果は？

答　帯状疱疹ワクチンは、任意予防接

種（※１）ですが、現在、国の厚生科学審議

会において、定期予防接種（※２）として位

置付けるべきか検討されています。

　その動向を注視し、また他の自治体

の状況についても、情報収集を行いな

がら検討してまいります。

答　今年度から浄化槽適正管

理推進補助金をスタートさせ

ましたが、これらの制度で十

分とは言い難く、引き続き集

合処理・汚水処理の普及率の

動向に注視しながら検討を進

めていきます。

下水道事業の公平な施策について検討した結果は？

帯状疱疹ワクチンの費用助成を！

町　長

町　長

本町らしい脱炭素社会の実現を目指しては？ 町　長

合併処理浄化槽の維持管

理に関する補助金制度の

検討は、12月までにある

程度の方向性を！

（電力自由化に関する提言）

遊休地や遊休施設を精査し、

再度、町が電気事業者となる

検討を！

（入札制度に関する提言）

指名業者の拡充と予定価格の公表を

行い、談合等を防ぐ制度の検討を！

※1 任意予防接種： 
希望者が各自で受ける。自己負担。

※2 定期予防接種： 

法律に基づいて市区町村が主体となって
実施する。公費（一部自己負担あり）

脱炭素を単なる環境

政策と捉えるのではな

く、地域課題解決につ

ながる事業展開を！

県内では、宇部市と

阿武町が公費助成を実

施しています。全国で

は、281自治体（14.8％）

が実施しています。

白鳥法子議員
しら とり のり　こ

山中正樹議員
やま なか まさ　き

問　世界規模で脱炭素の取り組

みが進みますが、本町らしい手触

り感のある取り組みにより、地球

温暖化防止だけでなく地球課題の

解決にもつながると考えます。町

が行ってきた地球温暖化対策の実

績、評価を伺います。

　また、「ゼロカーボンシティ宣

言」や環境省が進める「脱炭素先

行地域」に具体的施策を持って登

録を目指してはいかがですか？

答　これまで、公共施設での節電や

カーボンニュートラルガス（別の環境

取り組みによりガスのＣＯ
２
を相殺）の導

入、公用車のエコカー導入、ゴミの３

Ｒ（削減、再利用、再資源化）推進、地球温

暖化防止推進員（町民）による啓発活

動を行ってきました。近い将来ゼロ

カーボンシティ宣言を行うことを目

標として、脱炭素に資する具体的な

施策を全庁的に検討し、脱炭素先行

地域への提案につなげていきたい。

全庁的に取り組みを加速していく。

浄化槽適正管理推進補助金をスタート。

情報収集を行いながら検討したい。

 

白
鳥
法
子
議
員

一
般
質
問 

小
田
貞
利
議
員

 

山
中
正
樹
議
員
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小田貞利議員
 お　 だ さだ とし
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７月 2日 マリッサリゾート

　サザンセト周防大島　落成祝賀会

4日 (山口市)

山口県町議会議長会７月定例会

山口県離島振興市町議会議長会

第１回臨時会

6日 （山口市～防府市）

山口県東部高速交通体系

整備促進協議会要望活動

7日 柳井市議会行政視察対応

10日 中国四国防衛局長来町対応（退任挨拶）

11～14日 （東京都）

全国町村議会議長会理事会

中国地区町村議会議長会

会長・事務局長会議

西日本地区各県町村議会議長会協議会

全国町村議会議長会臨時総会

全国町村議会議員共済会代議員会

都道府県会長会

全国離島振興市町村議会議長会理事会

全国離島振興市町村議会議長会総会

15日 カウアイ島姉妹等縁組 60周年

　特別企画　ハワイアンキルト展

　　～キャシー中島氏講演会

サタデーフラ 2023 オープニング

18日 中国四国防衛局長来町対応（着任挨拶）

７月 19日 （柳井市）

第22回柳井地区広域市町議会

議員研修会

24日 せとうちアイランドステイズ周防大島

オープンセレモニー

（山口市）一期議員研修会講師対応

８月 3日 （東京都）国土交通省等への要望活動

4日 （千葉県）行政・病院事業改革

特別委員会行政視察

7日 山口県後期高齢者医療

広域連合議会打合せ

24日 議会運営委員会

30日 語学留学生派遣事業報告会

９月 1日 第３回定例会（初日）

4日 山口県町議会議長会打合せ

5日 総務文教常任委員会

14日 行政・病院事業改革特別委員会

15日 小松地区敬老会

20日 第３回定例会（第２日）

22日 第３回定例会（最終日）

24日 沖家室シーサイドキャンプ場開所式

28日 （山口市）

山口県町議会議長会第１回臨時会

山口県離島振興市町議会議長会

第２回臨時会

29日 久賀地区戦没者秋季追悼法要

７月～９月の公務

議長執務室

荒川政義 議長

　今年の夏は例年にも増して、猛暑でした。

　新型コロナウイルス感染症による制限がない久しぶりの

夏で、以前の生活が戻りつつあります。

　さて、令和３年７月からの２年間、全国町村議会議長会

の理事、町村議会の制度・運営に関する検討委員会の委員、

また、全国離島振興市町村議会議長会の副会長をはじめ全

国系統議長会関係の要職を担ってまいりましたが、それぞ

れの職責を全うし、無事退任いたしました。

議
長
公
務

P14
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７月 3日 決算審査（介護保険課・健康増進課）

6日 決算審査(教委総務課・福祉課）

10日 決算審査（学校教育課・社会教育課）

13日 決算審査 (総務課・４総合支所）

19日 決算審査（空家定住対策課）

21日 決算審査 (施設整備課・農林水産課）

24日 決算審査（生活衛生課・商工観光課）

27日 例月現金出納検査(水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課）

決算審査（政策企画課）

31日 決算審査（税務課・財務課）

８月 2日 決算審査意見書作成打合せ

18日 決算審査意見書作成打合せ

29日 例月現金出納検査（水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課）

9月 27日 例月現金出納検査(水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課)

病院事業局前渡金検査

（病院事業局総務部、橘医院、東和病院）
７月～９月の実施状況

監査委員室

７月 7日 柳井市議会行政視察対応
（栄本、新田、吉村）

19日 （柳井市） 第22回柳井地区広域市町
議会議員研修会（山中、栄本、白鳥、竹田、

山根、岡﨑、新田、吉村、尾元、小田）

24日 せとうちアイランドステイズ周防大島
オープンセレモニー（栄本、小田）

25日 （山口市） 一期議員研修会
（山中、栄本、白鳥、竹田、山根、岡﨑）

８月 2日 周防大島町人権教育研修会
（山中、新田、小田）

4日 （千葉県） 行政・病院事業改革特別委員
会行政視察

10日 議会広報編集特別委員会

22日 （山口市）山口県町議会広報研修会
（栄本、白鳥、山根、岡﨑、吉村）

24日 議会運営委員会

28～29日 （東京都）町村議会広報クリニック
（栄本、白鳥、山根、岡﨑、吉村）

30日 語学留学生派遣事業報告会
（竹田、山根、小田）

９月 1日 第３回定例会（初日）

議会広報編集特別委員会

5日 総務文教常任委員会

6日 民生常任委員会

7日 建設環境常任委員会

11日 橘敬老の日大会（白鳥、竹田、山根、吉村）

12日 久賀地区敬老のつどい （岡﨑、新田）

　
14日 地域活性化・害獣・防災対策特別委員会

行政・病院事業改革特別委員会

15日 小松地区敬老会 （山中、尾元）

20日 第３回定例会（第２日）

22日 第３回定例会（最終日）

24日 沖家室シーサイドキャンプ場開所式
（栄本、小田）

25日 議会広報編集特別委員会

27日 柳井地域広域水道企業団議会
第１回臨時会 （竹田、山根）

29日 議会広報編集特別委員会

30日 和木町議会活動視察 （栄本、吉村）

議 員 活 動 報 告

周防大島町監査委員の紹介です。

代表監査委員は

　　　大
おお

　原
はら

　秀
しゅう

　三
ぞう

　氏

　令和２年第４回定例会で代表

監査委員に就任いただきました。

　町の現状を理解され、効率的な監査を実施

されています。

　議会選出の監査委員は

　　新
にっ

　田
た

　健
けん

　介
すけ

　氏

　平成28年の町議会議員選挙で

初当選し現在２期目の議員です。

　令和２年12月から議会選出の

監査委員として活動をされています。

議
員
活
動
報
告

監
査
委
員
活
動
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 今号の表紙は、沖浦小学校３・４年生の

皆さんを、７月のみかん栽培に関する課

外授業と、９月の通常授業の際に取材さ

せていただき、皆さんの笑顔が輝く、と

ても素敵な１枚を選びました。

　噂の町民紹介コーナーでは、「プロバス

ケットボール選手が町内にいるらしい。」

「ＳＵＰを教えてくれる人がいるらしい。」

これらの噂を頼りに調査を行い、突撃取

材を行いました。

　谷口さんや田中さんのように、これま

での町の移住施策とは直接関係なく、周

防大島の自然や人に魅了され移住された

方々の声を、より大切にし、今後の新た

な施策提案に活かしたいと思います。

　岡本次郎さんは、２年前に「98歳現役」

のタイトルで表紙に登場。その際の約束

で 100 歳になる月の今号で再び登場して

いただきました。次の約束は

108歳になる 2031 年です。

　♯18歳で棟梁　

　岡本さんは、1923年に生まれ、城山

尋常小学校から高等科に進み、14歳で

朝鮮半島に渡り大工見習いとなり、18歳の時、棟梁として学

校建築一式を約３か月で完成させました。

　♯首に被弾、意識不明

　19歳で徴兵検査のため帰国し、20歳で山口の陸軍歩兵連

隊に入隊し、中国の紫
しきんれい

金嶺で連隊砲に配属され（日中戦争）、

その後、荊
けいもん

門で首に被弾し意識不明の重体となりましたが、

奇跡的に一命を取り留めました。

　♯シベリア抑留

　終戦直後の 1945年９月９日（23歳）、満州でロシア軍の捕

虜となり、シベリアへ連行され、４年３か月もの間、十分

な食事も与えられず、苛
か れ つ

烈な労働を強要されました。

　♯悩み

　出征して７年の27歳で帰国後は、大阪で39年間、大工仕

事等で生計を立て、67歳で外入にＵターンされ、野菜栽培を

始め、100歳を迎えた今も毎日畑で農作業を行っています。

　介護サービス等を受けることなく、88歳の妻と二人暮ら

し。悩みは、「相談できる年上の方がいないこと。」だそう

です。

戦争体験を後世に伝える 100歳 現役

岡
おか

 本
もと

 次
じ

 郎
ろう

 さん
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